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1h30 sans entracte

En touchant la sphère intime autant que la sphère publique, cette création s’impose 
comme un laboratoire artistique et médiatique : ses initiateurs ne garantissent certes pas 
au spectateur d’y trouver une réponse limpide, mais l’invitent simplement à participer à 
un débat d’un nouveau genre, apaisé et fondé, dont on aurait sans doute besoin plus 
souvent. »

La Croix
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Faut-il séparer l’homme de l’artiste ? Répondre non, c’est dire que toute œuvre n’est que le reflet de 
l’artiste, et que la fiction n’existe donc pas. 
Répondre oui, c’est, par conséquence, légitimer un César du meilleur réalisateur à Roman Polanski, 
accusé de pédophilie. Par exemple. 
Dans les deux cas, la réponse pose problème. Sans doute la question n’est pas la bonne. Pourtant, 
elle ne cesse de structurer la pensée médiatique et culturelle, au gré des polémiques qui refont sans 
cesse surface. Pourquoi ? D’où vient une telle structuration opposante de l’homme et de l’artiste ? 
Sa persistance souligne-t-elle que nous avons besoin de cette frontière ?
Car les questions découlant d’une telle problématique sont conséquentes, et les exemples 
nombreux  : jusqu’où pouvons-nous aimer un artiste monstrueux ? Y a-t-il une gradation dans l’échelle 
du crime  ? L’art peut-il être placé au-dessous de tout ? Quelle est la place de la justice  ? Et que 
faire des films de Woody Allen ? De la musique de Michael Jackson, ou de Bertrand Cantat ? Des 
écrits de Céline ? De l’architecture de Le Corbusier ? Des poèmes de Verlaine ? De la peinture de 
Gauguin  ? Doit-on refaire l’Histoire artistique ?

Note d’intention

Pour aller plus loin 
> Roman Polanski, Woody Allen... Doit-on continuer de 

séparer l’artiste de l’homme? - Huffington Post

> Faut-il séparer l’homme de l’artiste ? Etienne Gaudillère et 

Giulia Foïs mènent l’enquête- Sceneweb

> Présentation du spectacle par Etienne Gaudillière

> Giulia Foïs : «Le viol est le seul crime où c’est la victime 

qu’on interroge» - France Inter

https://www.youtube.com/watch?v=UjQaqiVjh20
https://www.huffingtonpost.fr/culture/article/roman-polanski-woody-allen-doit-on-continuer-de-separer-l-artiste-de-l-homme_154856.html
https://www.huffingtonpost.fr/culture/article/roman-polanski-woody-allen-doit-on-continuer-de-separer-l-artiste-de-l-homme_154856.html
https://sceneweb.fr/grand-reporterre-5-au-theatre-du-point-du-jour-avec-giulia-fois-et-etienne-gaudillere/
https://sceneweb.fr/grand-reporterre-5-au-theatre-du-point-du-jour-avec-giulia-fois-et-etienne-gaudillere/
https://vimeo.com/436086018
https://www.youtube.com/watch?v=Hup-tZJhzLc
https://www.youtube.com/watch?v=Hup-tZJhzLc
https://www.journal-laterrasse.fr/linizio-amine-boussa/


Éienne Gaudillère
Après une classe préparatoire au lycée du 
Parc, il mène des études littéraires (Lyon 2, 
Paris VII) et des études théâtrales. Après le 
Conservatoire du XVIème arrondissement de 
Paris sous la direction d’Eric Jakobiak, il intègre 
le compagnonnage-théâtre (G.E.I.Q.) de Lyon 
en tant que comédien. En 2014, il fait partie du 
Polyptique Escalante, mis en scène par Sylvie 
Mongin-Algan, dans les pièces Electre se 
réveille et Phèdre et autres Grecques jouées au 
Festival de la Ville de Mexico (FMX). Il travaille 
avec Yves Charreton sur Au Bois Lacté, avec la 
compagnie Microserfs sur La Chevauchée sur 
le Lac de Constance, avec Nicolas Zlatoff sur 
Les Noces de Sisyphe.
Il joue dans Merlin ou la terre dévastée 
(Tankred Dorst/Guillaume Bailliart), ainsi que 
dans Neuf Petites Filles (Sandrine Roche/
Philippe  Labaune). Il aide à la mise en scène de 

Pourquoi les Riches ? de Stéphane Gornikowski, spectacle jeune public d’après les travaux de Monique 
et Michel Pinçon-Charlot. Il démarre un projet en tant que metteur en scène avec Pale Blue Dot (une 
histoire de Wikileaks), pour lequel il crée la Compagnie Y. Il cherche avant tout à transformer la matière 
documentaire en théâtre, mêlant inventions d’écriture, interviews, adaptations, scènes fictionnelles venant 
éclairer la réalité. Autant de types d’énonciations pour un monde multiple. Le spectacle a été présenté 
au Festival d’Avignon 2018. De Pale Blue Dot, il tire un spectacle plus léger qui met en avant certains 
éléments de l’histoire de Wikileaks : Conversation Privée. En 2019, il créé Cannes trente-neuf / quatre-
vingt-dix à la Scène nationale de Sète et du bassin de Thau, une chronologie subjective de l’histoire du 
Festival de Cannes de 1939 aux années 1990. De 2018 à 2020, Étienne Gaudillère est artiste associé 
au Théâtre de Villefranche et au Théâtre du Point du Jour à Lyon à partir de 2019. 



Giulia Foïs
Elle étudie les lettres avant d’effectuer un premier 
stage à France Info en 1998. Après être passée 
par RFI, elle devient journaliste indépendante 
en 2004, elle rédige des piges pour la presse 
écrite, notamment Libération, Psychologies 
Magazine et Marianne. Elle se fait véritablement 
connaître sur Le Mouv’ en 2014 avec l’émission 
Point G comme Giulia où elle aborde toutes les 
sexualités. L’émission étant déprogrammée, elle 
rejoint France Inter et devient le joker de Pascale 
Clark. Puis à l’été 2017, elle anime la tranche 
matinale intitulée Dans quel monde on vit sur 
France Inter. Durant deux saisons, de 2017 
à 2019, elle est aux commandes de Babel-
sur-Seine, un programme de deux heures à la 
découverte d’un pays du monde et avec des 
interviews en direct de globe-trotters. 
Depuis septembre 2019, elle anime chaque 
vendredi soir sur France Inter, l’émission Pas son 

genre, l’hebdo où elle décrypte la société post #MeToo ainsi que des chroniques féministes Un jour dans 
le monde. En mars 2020, elle publie Je suis une sur deux qui décrit le viol qu’elle a subi à 23 ans et les 
années de procédure à l’encontre du violeur, père de famille « irréprochable ». 

Distribution
Conception et mise en pièce de l’actualité Étienne Gaudillère et Giulia Foïs
Avec Marion Aeschlimann, Étienne Gaudillère, Giulia Foïs, Jean-Philippe Salério
Lumières, vidéo, son Romain de Lagarde
Scénographie Étienne Gaudillère, Romain de Lagarde, Claire Rolland
Régie Sandrine Sitter
Collaboration artistique Angélique Clairand, Éric Massé
Collaboration technique Quentin Chambeaud, Bertrand Fayolle, Thierry Pertière

Production Théâtre du Point du Jour - Lyon, Compagnie Y / Photos ©Marie Charbonnier



les prochains spectacles
Cliquez sur les photos ou les titres pour en savoir plus !

theatresqy.org
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musique

tour d’orchestre(s)
à bicyclette
Chef d’orchestre et cycliste aguerri, Dylan Corlay dirige, 
avec la complicité de l’Orchestre national d’Île-de-France, 
un projet sur-mesure : un spectacle mêlant vélo, musique 
classique et populaire.

6
avril

trappes
île
de

loisirs

cirque

Voilà de drôles de dodos… Dodos comme ces drôles 
d’oiseaux disparus de n’avoir su voler. Cinq jeunes circassiens 
déploient leur loufoquerie acrobatique pour s’affranchir de 
la gravité et de l’hostilité, résolus à voir la vie du bon côté !

23mars

7avril

vélizy
l’onde

théâtre

L’histoire d’Iphigénie est ancestrale, mais cette fois les dieux 
n’ont plus la main : le pouvoir est entre les mains des humains. 
L’auteur Tiago Rodrigues, la metteure en scène Anne Théron 
et une troupe d’exception revisitent avec maestria le mythe 
antique à la lumière du présent.

25
avril

https://www.tiktok.com/@theatresqy?lang=fr
https://www.instagram.com/theatresqy/
https://www.facebook.com/theatresqy/?ref=pages_you_manage
https://www.theatresqy.org/
https://www.theatresqy.org/saison/spectacle/tour-d_orchestres-a-bicyclette-.htm
https://www.theatresqy.org/saison/spectacle/tour-d_orchestres-a-bicyclette-.htm
https://www.theatresqy.org/saison/spectacle/tour-d_orchestres-a-bicyclette-.htm
https://www.theatresqy.org/saison/spectacle/les-dodos.htm
https://www.theatresqy.org/saison/spectacle/les-dodos.htm
https://www.theatresqy.org/saison/spectacle/iphigenie.htm
https://www.theatresqy.org/saison/spectacle/iphigenie.htm

